

rriente, y que se procederá de igual manera que en el empréstito precedente, entregando a los suscriptores certificados titulos pequeños soliciten. Así se facilita la suscripción de capitales modestos y de ahorro.

Al ser interrogado por los periodistas respecto a no haberse previsto la confección y emisión de las series G. y H. de 100 y 200 pesetas, respectivamente, contestó que no era precisa esta confección porque perterbia la emisión y sus operaciones.

Maizavena Al cacao Alimento para convalecientes

EL ORGANISTA DE LA VICTORIA

I
Aquel año infarto de 1835 es conocido en España, por «el año del cólera» (que recién entonces por primera vez en nuestra patria), y por el de la degollación de los frailes.

Lo primero fué causa ocasional de lo segundo, gracias a la perversidad de cierta nefanda «secta» que lanzó a los oídos del pueblo crédo de Madrid, primero, y de España después, la horrenda calamidad de que «los frailes habían envenenado las aguas».

En Zaragoza no dió resultado la estrategia... Pero se utilizaron otros medios.

II

Tiempo hacia que el organista del Convento de la Victoria, de frailes inquietos, venía ejecutando, con marada predilección, durante la misa, cierta pieza musical, de ritmo y corte de sencillo minué honesto bailable; tan en boga por entonces.

La frecuencia con que el músico fraile dejaba oír la tocata, fué advertido por el Prior— aquel venerable P. Garrovera, orador eloquentísimo, y sabio eclesiástico de la Universidad — quien hubo de llamar la atención al fogoso organista... hombre de carácter exaltado, inémito, pendenciero, cuyas genialidades osculaba bondiosamente el anciano Prior, ante la Comunidad muchas veces siamadas, con un: ¡cosa de mío!...

Mes a pasar de la amonestación, el minué siguió dejándose oír durante la misa... y aún cada vez con aire más acelerado, y cierta fogosidad con que el músico lo ejecutaba... fogosidad y aceleración que transformaba el sencillo minué en algo brioso y guerrero.

—Por qué ese entusiasmo?—se preguntaba el P. Garrovera.

Y llamé el organista, y de nuevo le amonestó, y aún le impuso leve castigo.

Pero cuál no sería el sombre del Prior, y de la Comunidad toda, cuando cierto día, del festivo mes de Marzo, en que, por tal causa, la iglesia de la Victoria se hallaba llena de fieles, el organista rompió a ejecutar su pieza favorita, con aire resueltamente agitado, brioso, marcial... y, lo que era más incomprensible: parte de concurso una sus voces a aquella música que de tal guisa, parecía ya un himno... pero himno de sabor extraño, hostil... que descedía horriblemente de aquella ocasión y del lugar aquél. ¿Qué era, y qué significaba aquello?... ¡Desde luego el alocado organista estaba en plena rebeldía! Pero aquellos fieles... una porción de ellos, al menos, ¿por qué cantaban, y cantaban, al unísono, con la música del órgano?...

Puesto el organista en presencia del Prior, aquél no dió explicación alguna satisfactoria.

Por lo que el superior hubo de imponerle, entre otros severos castigos, el de reclusión en su propia celda.

Cuando el organista entró en ella, lados de mostrar abatimiento... una sonrisa

sa burlona, con dejos de rebeldía y agramento de venganza, dibujóse en su rostro.

(Continuará)

Maizavena Al cacao Alimento para convalecientes

Una nueva aplicación de la Caja Postal de Ahorros

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros ha acordado que en lo sucesivo se admitan como imposiciones las fianzas de alquiler de fincas urbanas.

Para ello se exentarán libras en las que figurará como depositante el arrendatario como titular el propietario de la finca y como indicación especial la siguiente: «Fianza para responder del contrato de arrendamiento serie... número... del contrato otorgado con fecha... de... de 19...».

Los intereses que produzcan estas libras no pertenezcan a los propietarios, sino a los arrendatarios, a los cuales proveerán de una tarjeta para este fin las Oficinas de Correos.

El reintegro del capital, sin los intereses, puede ser solicitado por los propietarios o por los inquilinos, estos últimos tendrán que presentar un ejemplar del contrato en el que los primeros expresen por medio de una nota que está cancelada la fianza que sirve de garantía al contrato.

Maizavena Al cacao Para mujeres después del alumbramiento

NOTICIAS

Un ruego

Leímos en el estimado colega *La Crónica de Aragón* un escrito firmado por su *Corresponsal* en el que hablaba de un acta falsa enviada por el Sr. Gobernador de esta a los tribunales.

En dicho escrito se dice «El periódico local aplauden... etc.». Como en Teruel

hay tres periódicos de los no oficiales ni técnicos o profesionales, rogamos a nuestros compañeros los correspondientes de prensa precisen más al hacer referencia a la prensa turolense cuando no sea la referencia de carácter general, pues en ese mismo asunto puede tomarse a *EL MERCANTIL*, por «el periódico local» que ha tratado ese asunto y desde estas columnas nada hemos dicho; y así ha sucedido otras veces. Cada uno con lo suyo.

La catástrofe de Rillo

Anteayer, a primera hora, tuvimos noticia de las desgracias ocurridas en la mina Amparo de Rillo.

Recogimos todas las versiones que corrían pero no conseguimos la confirmación detallada oficial que para estos casos creemos deba buscarse. Solo podíamos alcanzar la del Sr. Ingeniero Jefe de Minas pero cuando nos enteramos de su regreso de Rillo, ya había vuelto a salir, según nos dijeron.

En estas ocasiones, antes que llevar la alarma a familias y familias, no dando detallada información, preferimos callar: las malas noticias llegan pronto y las buenas noticias, sin precisión pueden causar daños de mucha consideración. Antes que periodistas somos humanos.

Ya con dos días de por medio, extendida la noticia, enterados todos los interesados, sería ridículo ocuparnos de ello.

Descansen en paz los desgraciados, el Señor los acoja y dé a sus familias el consuelo que necesitan.

Abatibles municipales
En la Depositaría de fondos municipales

les ha quedado abierto el cobro, en periodo voluntario de cobranza durante el plazo de dos meses de los siguientes arbitrios.

Primer trimestre de 1919.—Extracción de piedra de las canteras, ganados, pebrijones y puestos públicos, canales, fachadas sin revocar, fachadas no pintadas, balcones miradores, pozos negros, rótulos y muestras, canon de aguas, vallas y andamios, coches y carros, carruajes de lujo y casinos y circos.

La cobranza se intentará, también, a domicilio. Transcurrido dicho plazo incorrían en el apremio de primer grado los contribuyentes que no hubieren satisfecho sus cuotas.

Chocolates-Muñoz
son los más finos y económicos

Quien los prueba los adapta

:: Mercado, 57 ::

Pérdida

Esta tarde se ha perdido un reloj de pulsera, de oro, regularmente por las osiles de Hertzschubach, San Pedro, Eseca, San Juan, Mercado y Almantes, u otro sitio.

Se gratificará a quien lo presente en el Colegio que dirige D. Gregorio Pérez.

De Cerres

Se convoca a concurso para dar al este Administración principal de locales adecuados con habitaciones para el Jefe de la misma y Ordenanza, por tiempo de cinco años que podrá prorrogarse por la tácita de uno en uno y sin que el precio máximo de alquiler excede de 3.000 pesetas anuales.

Las proposiciones se presentarán durante veinte días siguientes al de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, a las horas de oficina y el último día, o sea el 30 del actual, hasta las cinco de la tarde, pudiendo antes enterarse en estas oficinas de las bases del concurso.

Conejos

Resendación habida en el día de hoy en los fisiatorios 426 80, pesetas.

Resendado en igual fecha del año anterior 512'64.

Diferencia en menos 85'64.

ZOTAL
Cura las enfermedades de las plantas y árboles frutales.

Matadero

Hoy han sido sacrificadas las reses siguientes:

Carneros 5; Ovejas, 12; Cabras, 0; Corderos, 13; Cabritos, 6; Vacas 0; Cerdos 0, y Terneras, 2.

Mesa de billar

Se vende con todos sus accesorios.

También se venden varios accesorios para este.

Informes: José Pomar, Alfoncines 10 1º.

Esfantería y mostrador

de tienda, en buen estado, se venden.— Informar Tomás Ibáñez,

San Juan 42, carpintería.

Maizavena Al cacao es de fácil digestión

Peluqueros y Barberos
Se necesita un oficial que sepa su obligación: Democracia, 31.

SE ALQUILA

Hermosa habitación piso 2º izquierda de la casa núm. 4 de la calle de Temprado; muy bien orientada; con el sol y ventilación abundante.

Razón: PEDRO BAYO, Valacsa, 15 herrería.

Escuela militar Autorizada

— PARA MOZOS DE GUERRA —

Oficinas 3 de Julio, 7, 1º de diez a pocé.—TERUEL.

TIPOGRAPAS

Oficiales y aprendices han faltado en la imprenta de este periódico.

PAPEL USADO DE VENTA EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO

DEL TELEGRAMA

Las Izquierdas

A las nueve de la noche terminó la reunión de las izquierdas.

Se facilitó la siguiente nota oficial:

«Reunidos los señores citados, ratificáronse por unanimidad e integralmente los anteriores acuerdos adoptados en 18 de Mayo último, de los cuales ha venido a ser una nueva justificación la conducta posteriormente observada en las elecciones por el gobierno.

Se adoptaron medidas para la ejecución de lo acordado, en sus inmediatas aplicaciones, sin perjuicio de reunirse con la frecuencia a que fuere necesaria para el mejor cumplimiento de los acuerdos. Se convino:

Primero. No intervenir para nada ni participar en la elección de la mesa y comisiones de la junta de diputados.

Segundo. Reclamar la mayor veracidad en el examen de las actas, recabando la total libertad de acción para votar, aunque no la proponga en su dictamen el Tribunal Supremo, la nulidad de toda elección en que hayan ejercido notorio influjo la anormalidad constitucional, los abusos gubernativos o el soborno.

Tercero. Exigir una sanción efectiva contra todas las arbitrariedades cometidas por el gobierno y a los ministros la responsabilidad en que hayan incurrido con arreglo a la Constitución.

Imp. de EL MERCANTIL



HERNIADOS (Quebrados)

INTERESA SABER:

Que el reputado y peritísimo ortopeda de Barcelona, con nombre oficialmente registrado SR. TORRENT, ha querido poner a su disposición a todos cuantos padecen hernias, un aparato que es un guante, deben usar todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, porque el remedio verdadero y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecen los pregonan, insinúan y segúndan a los médicos que para sus propias hernias, con gran estima tienen, sin antes ver primero al especialista SR. TORRENT de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Teruel y en el Hotel del Turia, únicamente el Martes dia 10 del presente mes; y recibid a todos cuantos padecen hernias. Estos aparatos que son el bocado ideal de todos los pacientes por que dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usar todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, porque el remedio verdadero y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecen los pregonan, insinúan y segúndan a los médicos que para sus propias hernias, con gran estima tienen, sin antes ver primero al especialista SR. TORRENT de nombre registrado.

NOTAS: En Zaragoza el dia 8 en el Hotel Elias. En Calatayud el dia 9 en el Hotel del Mago. Y en Valencia el dia 11 en el Hotel Castro Naciones donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, dadas las cuantas personas lo desean, dadas las cuantas personas lo desean.

Talleres y Despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa 1º.

ADVERTENCIAS: Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros suyos que por el mismo parecido o iguales podrían confundirse con esta reputada casa y para evitarlo, sépase pues que, todo anuncio que TORRENT, nombre registrado, hay que buscar y acudir siempre, por tanto, al ortopeda TORRENT nombre oficialmente registrado.